

Rendre visible l'impact des lois d'immigration  
sur les sénior·es

Une exposition réalisée par l'Observatoire romand  
du droit d'asile et des étranger·ères

Vieillir en Suisse en tant qu'étranger·ère



[odae-romand.ch](http://odae-romand.ch)



observatoire  
romand  
du droit d'asile et des étranger·ères

# Vieillir en Suisse en tant qu'étranger·ère

Du 1<sup>er</sup> au 30 septembre 2025 à Tertianum La Jardinerie, Delémont  
Vernissage, vendredi 5 septembre à 18h00

Les ressources et les conditions de vie à l'âge de la retraite entre les aînées nées en Suisse et immigrées ne sont pas égales: les séniores étrangères sont davantage touchées par la précarité et la pauvreté. Iels se trouvent à l'intersection de nombreux facteurs de discrimination liés notamment à leur âge, leur langue, leur santé.

Le statut de séjour, et les droits sociaux qui en découlent, sont conditionnés par le statut professionnel: qu'advient les travailleurs et travailleuses lorsqu'ils vieillissent? Lorsqu'installées en Suisse depuis nombre d'années, leurs corps ne leur permet plus d'exercer leur travail sur les chantiers, dans les usines ou dans l'économie domestique?

Au travers de photographies et de témoignages, cette exposition traite d'exclusion, de pauvreté et de santé, trois enjeux liés aux lois d'immigration. L'exposition est accompagnée d'un rapport thématique, qui regroupe les contributions de divers spécialistes autour des problématiques rencontrées par la population cible et les professionnelles qui œuvrent à leurs côtés.

**JURA CH**

RÉPUBLIQUE ET CANTON DU JURA

Bureau de l'intégration des étrangers  
et de la lutte contre le racisme

**CURAVIVA**

JURA

Plus d'infos:



Pour soutenir l'ODAE romand

Diffusez nos informations, signalez-nous des situations, devenez membres ou faites un don:  
IBAN CH46 0900 0000 1074 7881 0

Twint:

